37

11/12/2024

OPINIÓN





Confidencial

Deslinde presidencial de Layda

"Yo no lo hubiera invitado a mi gobierno", soltó la presidenta Claudia Sheinbaum, quien así prácticamente se desmarcó de la decisión de la gobernadora morenista de Campeche, **Layda Sansores**, quien nombró como secretario de Desarrollo Económico a **Jorge Luis Lavalle Maury**, exsenador panista, quien estuvo preso de forma preventiva por su presunta participación en el caso Odebrecht. Lavalle fue acusado por la FGR de recibir sobornos y por los delitos de cohecho, asociación delictuosa y lavado de dinero. Se esperaría que la mandataria campechana diera acuse de recibo, pues parece que aquí no se confirma eso de que quien 'brinca' a la '4T' en automático está purificado.

Lenguaje inclusivo, a Constitución

Siguiendo con la fiebre reformista, el Senado aprobó una modificación más a la Constitución, para que tenga lenguaje inclusivo, ahora que tenemos presidenta con a. El dictamen casi genera unanimidad, salvo por la panista **Lilly Téllez**. Por cierto, Gerardo Fernández Noroña, presidente de la Mesa Directiva, dio su aval, pese a que insiste en que se puede decir presidente, aunque quien ejerza el cargo sea una mujer.

Ausencias en ceremonia

republicana

Y hablando de la mandataria, **Gerardo Fernández Noroña** adelantó que no ve condiciones para que acuda a la entrega de la Medalla Belisario Domínguez este jueves. "No hay garantías de respeto a su investidura", alegó, pues la oposición "no ha tenido un comportamiento" que garantice la integridad de la titular del Ejecutivo. No vaya a ser como aquella vez que Layda Sansores increpó a Peña Nieto, ¿verdad?

Se agota el plazo para la beca de secundaria

La beca Rita Cetina será una buena prueba de fuego para la coordinación interinstitucional en el nuevo gobierno. El secretario de Educación, **Mario Delgado**, confirmó hace unos días que al menos 4 millones y medio de alumnos de secundaria habían realizado el registro en línea para obtener este beneficio. Para este programa social impulsado por Sheinbaum fue necesaria una amplia difusión en asambleas y facilitar el trámite de inscripción. La convocatoria cierra este 18 de diciembre y con ello concluye el esfuerzo del equipo de la SEP. Ahora tocará a la Secretaría de Bienestar, que encabeza **Ariadna Montiel**, dar el siguiente paso, la dispersión de fondos en 2025.

Los 'peros' a Alcalde hacia la fiscalía capitalina

Resulta que ayer se trabó en el Consejo Judicial Ciudadano el acuerdo para definir la terna de aspirantes a la titularidad de la fiscalía de CDMX. Ninguna de las candidaturas logró la mayoría calificada. Los 10 consejeros mencionaron insistentemente tres nombres: **Bertha Alcalde**, **Anaid Elena Valero** y **Ulrich Richter**. Y aunque es sabido que la primera de ellos es la favorita de "ya saben quien", hubo consejeros que le pusieron dos peros, uno que su maestría la hizo en el extranjero y no la ha validado en México, por lo que, aunque ella se ostente como maestra, aún no lo es en México. Y la otra es su parentesco con Luisa María Alcalde, presidenta de Morena. ¿Pasará la prueba?

También la '4T' alza la voz contra la inseguridad

Duro pegó ayer el sentimiento de coraje entre diputados de Morena, PT y PVEM, al guardar un minuto de silencio en el pleno del Palacio Legislativo por el asesinato del diputado del Partido Verde de Veracruz Benito Aguas Atlahua. Los de la '4T' se sumaron a la condena del PAN, PRI y MC y exigieron justicia y terminar con la inseguridad en el país. "Debemos alzar la voz y exigir que la justicia prevalezca y se pacifique ya al país", dijo el diputado ecologista **Javier Herrera**. "Hacemos un llamado enérgico para que los responsables de este artero crimen sean castigados y se frene la violencia", completó **Francisco Espinoza**, del PT. Dentro de lo lamentable del suceso, es buena señal que incluso en el oficialismo no se pretenda hacer como si no pasara nada.